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【香港商報訊】記者黃鳳鳴、蔡易成報道：從前並不
顯眼的保姆群體，如今已是家政業的 「香餑餑」。深圳
自2019年開始實施 「南粵家政」工程以來，全面推動家
政服務業提質擴容，讓傳統家政服務業煥發新活力。

助普通家庭走出困境
「南粵家政」改善了一個家庭生活——這是深圳龍

崗區卓有成效開展職業技能提升行動的一個寫照。來
自汕尾陸豐的盧竟嬋，曾在深圳東門做外貿衣服批
發，2020 年因種種原因停業。面對上有雙親下有兒
女，而老公因車禍導致無法工作的困境，她感受到了

生活的巨大壓力。
當年8月，盧竟嬋報名參加了 「南粵家政」育嬰師

培訓。經過一個多月的時間，她學習了科學育兒、早
教、輔食添加等技能，掌握了居家保潔、日式收納整
理、家庭餐料理、粵菜烹飪、接待禮儀、個人形象設
計等，取得培訓合格證書。

隨後，她成功上崗就業，運用所學知識受到客戶好
評，工資也得到了提高，獲得感幸福感大幅提升。

孵化一批家政創業者
近年來，深圳深入貫徹落實 「南粵家政」工程，

在推動家政服務行業提質擴容方面做出許多有益嘗
試。在廣東省人社廳、深圳市人社局的支持下，深
圳鵬城技師學院與龍崗區人力資源局合作共建 「家
政與護理學院」，重點培養母嬰、養老、家政、護
理等職業技能人才。 「家政與護理學院」後續升級
為 「廣東省南粵家政綜合服務示範基地」，這不僅
是深圳市首個由市區人社部門與技工院校合作共建
的家政技能培訓基地，還開創了市區政校合作的新
模式。

從建成至今， 「廣東省南粵家政綜合服務示範基
地」共計培訓了1500名家政從業人員，同時還成功孵

化了一批家政行業的創業者，李曉霞就是其中一位。
在進入家政行業之前，李曉霞是龍崗區某行業協會

的從業人員。35歲孕育二胎後，她面臨着重投職場的
困難。 「當時剛好聽說，深圳市人社局有家政行業的
『回爐』公益培訓，就立刻報名參加了。」李曉霞回

憶。
這期間，李曉霞還萌生了創業的想法，並創立了深

圳市中家惠誠家政集團有限公司。家政基地的工作人
員還帶着她前往同行觀摩學習，為她講解相關政策。

得益於 「南粵家政」工程，許多普通人改變了自己
的生活，過上了寬裕的日子。

「南粵家政」 全面推動行業提質擴容

重組樂隊演繹粵語金曲
「玩樂隊幾十年，可以說所有的經典粵語金曲和弦

都印在腦中，不用看樂譜都能彈出來。」聊起樂隊、
聊起音樂，鍵盤手林寶坤自信滿滿。

大概在1984年，林寶坤開始接觸樂隊，是早期內地
玩樂隊的第一批人，主要翻唱和演繹香港流行歌曲。
林寶坤的樂隊生涯亦見證了香港流行音樂的變遷。早
年，樂隊成員跟不少香港歌手、樂隊同台演出過。

記者細問樂隊的 「前世今生」，林寶坤娓娓道來：
「一個樂隊基本的 『四大件』就是鍵盤手、主音吉他

手、貝斯手和鼓手，早期我做過主音吉他手、貝斯
手，現在主要做鍵盤手，當然也唱歌。」2012年，老
友重聚組成了印象經典樂隊，主要演繹粵語流行金
曲。

玩樂隊是興趣亦是情懷
據林寶坤介紹，2016年，他們開過深圳第一家粵語

歌音樂主題餐廳，吸引了不少包括香港人在內的顧
客。疫情原因，如今餐廳已停止營業，但在網上仍能
見到當時顧客的留言評語 「這家店是粵語歌主題的音
樂餐廳，想不到老闆是樂隊成員之一，自彈自唱，粵
語歌原汁原味現場氣氛熱烈，高潮迭起……」

「無論開餐廳還是開直
播，都沒想過要靠樂隊掙
錢，只是為了讓樂隊有
個舞台。玩樂隊是興
趣 ， 也 是 一 種 情
懷。」林寶坤笑稱。

現在印象經典樂隊完
全轉到線上，樂隊的直
播工作室設在深圳福田一
間餐廳內。小小的房間
內，貼着佔滿半面牆的印
象經典樂隊定製海報，幾盞打光燈，直播時用的電視
機、相機，還有演奏設備……每晚8時40分左右，登
錄直播賬號、測試麥克風、彈奏試音，樂隊以幾首節
奏勁快的粵語歌串燒為直播開場。專訪當晚，作為鍵
盤手的林寶坤和吉他手馮國超都兼主唱，記者觀察
到，直播間很多都是 「老粉」，一開播，便陸續有
「粉絲」進入直播間，留言彈個不停。

一代一代傳承港樂經典
演奏間隙，林寶坤看到一個熟悉的ID 「曾經即是往

事」進入直播間，他立即對記者說，你剛剛問我港樂
傳承，這就是傳承，這個朋友還沒成年呢，很喜歡我

們的演出，經常來聽。隨後，這位ID名為 「曾經即是
往事」的粉絲刷了兩條留言：再過一個半月我就18歲
了，我是2005年9月21日出生，非常喜歡粵語歌曲。

「我們經歷了香港樂壇最輝煌的時代，想通過演奏
這些經典的粵語歌，讓更多年輕人能聽到這些好作
品，讓優秀的音樂影響一代又一代的年輕人。」林寶
坤說。

印象經典樂隊這幫老友在機緣巧合下，又重聚一起
玩樂隊的故事，正如採訪當晚記者在樂隊直播間所演
唱的《友情歲月》的歌詞： 「消失的光陰散在風裏，
彷彿想不起再面對，流浪日子，你在伴隨，有緣再
聚。」

見證港樂變遷 重溫粵語金曲
【香港商報訊】記

者陳彥潔、喬凱 實習
生林梓琦報道：香港
流行音樂和香港電影

一樣，是香港文化中獨特的一道風景，也是60後、70後、
80後甚至90後成長過程中某種意義上的必修課。日前，以
演繹粵語金曲為主的深圳印象經典樂隊中成員——鍵盤手林
寶坤（大林哥）接受了本報記者專訪，聊起了昔日香港流行
音樂的輝煌榮光和樂隊成員歷經三十餘載重聚再組的故事。

深圳樂手接受本報專訪話當年

▲正在直播演出的鍵盤手林寶坤和吉他
手馮國超。 香港商報記者陳彥潔 攝

◀鍵盤手林寶坤接受本報記者採訪。
香港商報記者喬凱 攝

【香港商報訊】記者徐紅報道：近日，廣東省肇慶
市舉行現代農業產業項目同步簽約、動工、投產儀
式，項目合計104個、總投資195.22億元（人民幣，
下同）。記者了解到，這104個涉農項目分布在各縣
（市、區），同步簽約、動工、投產項目分別為 62
個、23 個、19 個，投資金額分別為 61.91 億元、84.7
億元、48.6 億元，涵蓋現代農業產業園、農產品加
工、預製菜產業、冷鏈物流配送、休閒農業等多個
領域，為推動肇慶農業高質量發展注入強勁動力。

打造「肇字號」農業品牌
梳理此次超百個項目，可見肇慶正以工業化理念、

產業鏈思維大抓農業的具體行動，將有力推動全市現

代農業發展、推進鄉村全面振興。
肇慶市委書記張愛軍表示，在加快農業規模化、品

質化、品牌化發展方面，會深入實施現代農業高質量
發展 「七大工程」，做大做強糧食、蔬菜、水果、畜
禽、水產、南藥等農業主導產業，大力發展預製菜等
農產品精深加工，不斷提高農業規模化、組織化程
度，打造具有特色的 「肇字號」農業品牌，夯實鄉村
振興的產業基礎。在加大農業招商引資和增資擴產力
度方面，堅持 「管行業必須管招商」理念，圍繞肇慶
特色農業引鏈強鏈補鏈，培育壯大一批農業龍頭企
業，扶持發展一批種養大戶、新型農業經營主體，因
地制宜建設一批農文旅融合綜合體，促進農村一二三
產業深度融合。在加強對農業項目的服務保障方面，

像服務工業項目一樣服務農業項目，強化政策支持、
要素保障和配套服務，推動農業項目快動工、快建
設、快見效，充分發揮聯農帶農作用，不斷提升農業
綜合效益和競爭力。

主動對接灣區大市場
據了解，肇慶市區位優越交通發達，毗鄰廣州、佛

山，是廣東面向大西南樞紐門戶城市的先導區，也是
粵港澳大灣區最具發展潛力的地區之一。

肇慶市市長許曉雄表示，肇慶要進一步提升農業產業整
體實力，深化農業供給側結構性改革，主動對接灣區大市
場，堅持 「上規模、強園區、樹品牌、建鏈條、抓集群、
拓市場」，構建具有肇慶特色的現代農業產業體系。

肇慶逾百涉農項目同步簽約動工投產

【香港商報訊】記者李芳 通訊員湛宣報道：廣東省
湛江市政府日前發布《湛江市金融支持受疫情影響企
業紓困和經濟穩增長若干措施的通知》，提出26項金
融紓困政策措施。其中包括加大對受疫情影響行業、
小微企業和個體工商戶的金融紓困，做好促進房地產
市場平穩健康發展金融服務，強化對製造業的金融支
持，加大金融支持穩外貿穩外資力度，完善科技創新
金融服務，做好金融支持鞏固拓展脫貧攻堅成果同鄉
村振興有效銜接等六個方面。

湛江出台26項
金融紓困政策

【香港商報訊】記者姚志東報道：近日，深圳市市
場監管局與杭州市市場監督管理局正式簽訂《深杭雙
城數據執法高效協同合作協議》。

合作協議以建立數據執法協作聯動合作機制為契
機，優化整合市場監管數據資源，推動深杭兩市市場
監管領域數據執法深度合作，實現執法互助、監管互
動、數據互通，促進優勢互補，提高工作效能，保護
普通消費者與市場主體的合法權益，營造兩地良好的
營商環境和市場氛圍，共同推進雙方落實相關工作。

【香港商報訊】記者易小婧 通訊員杜澎、周小喬報
道： 「逐夢灣區 活力共蹴」深圳市羅湖區第四屆深港
澳台 「同心盃」足球友誼賽近日在布吉花果山足球場鳴
哨開賽。此次活動旨在以足球友誼邀請賽為平台和紐
帶，增進深港澳台同胞情誼，涵養同宗同源鄉情文化。

羅湖東門街道同鄉會會長張錦松稱，通過比賽大家
以球會友、聯絡情誼，心更緊密地連在了一起。

【香港商報訊】記者余麗齡 通訊員黃雄飛、劉詩玉
報道：日前，廣東省政府正式批覆汕頭金平工業園區、
惠州市惠城區高新科技產業園、廣東海豐經濟開發區、
陽春產業轉移工業園、廣東潮安經濟開發區、佛山順德
（雲浮新興新成）產業轉移工業園為省級高新技術產業
開發區，實行省級高新區政策。批覆指出，要以發展高
科技、實現產業化為方向，堅持深化改革、創新引領、
綠色集約、開放協同、特色發展，完善管理機構，創新
體制機制，着力推進產業轉型升級，全面提升科技創新
能力，積極打造一流的產業發展生態和創新創業生態，
努力建設創新驅動發展示範、新興產業集聚、轉型升級
引領的高質量發展先行區。

粵省級高新區
再添六生力軍

羅湖舉行深港澳台
「同心盃」足球友誼賽

深杭簽訂數據執法
高效協同合作協議

招商局與仁愛堂為逾2000學生提供正向教育

【香港商報訊】「招商局‧仁愛堂YES青年快

樂人生資助計劃 2021 - 2022」日前於香港喜來

登酒店舉行計劃分享會，場面非常熱鬧。仁愛堂

第四十三屆董事局主席鄭慧賢、副主席杜家軒、

副主席陳子遷、總理梁子豪、中聯辦青年工作部

局長余升高、招商局慈善基金會代表葉美鳳和青

年發展委員會成員徐小龍擔任主禮嘉賓，一同為

青少年打氣。一眾參與計劃的師生將現場分享計

劃成果和心得，期望可以鼓勵一眾學生可以在困

境時以正面方法面對，從困難中發揮堅毅不屈的

意志，真正快樂成長。

仁愛堂第四十三屆董事局主席鄭慧賢表示，可

以見證「招商局·仁愛堂YES青年快樂人生資助

計劃」幫助到老師和學生化逆為順十分感觸。作

為女大慈善團體中最年輕的主席，她設身處地感

受到年輕人沉重的壓力，並透過自身經歷勉勵學

生要勇於面對挑戰，即使遇到難題亦要樂觀面

對，因為成長是由種種失敗和挑戰累積而成，鼓

勵學生不要灰心洩氣。另外，招商局對計劃的支

持，令生命有正向的發展。

招商局慈善基金會代表葉美鳳表示：「招商局

一直關注學生的生涯規劃，透過計劃希望為青少

年提供實際支援，提升青少年的團隊協作和抗逆

力等通用技能，令青少年可以各施所長，全面發

展；同時真正改變學生的心態，幫助他們渡過困

境，實現快樂人生。」

有參與計劃的聖保祿學校學生表示PERMA課

堂增加了同學對自己性格強項的認識，更好去發

展和運用個人才能，幫助人生規劃。基督書院庾

國雄副校長亦指出老師也能在計劃中積極學習和

實踐建構式的教學模式，透過正向教育的互動，

更深入了解學生情緒變化，幫助學生應對壓力。

仁愛堂YES培訓學院代表黃愛稀稱，學院致力

開展青年生涯規劃服務，一直以「生命教育、職

業導向」為宗旨，致力為青年人發展職志潛能，

協助青少年建立整全人生規劃；期望正向心理學

可以在更多校園持續發

展，以生命影響生命，

讓更多學生活出正向人

生。為了紓緩學生所面對的學

業及情緒壓力，培養青少年面對壓力積極的態

度，「招商局‧仁愛堂YES青年快樂人生資助計

劃」藉一系列入校活動和網上平台，以PERMA 

（幸福五元素）正向心理學為主要教授課題，向

12間中學逾2230名學生提供正向教育，以生動有

趣的遊戲活動讓他們建立正面情緒和品格，發掘

年輕人的潛能和提升他們的抗逆力，以面對日後

的成長挑戰。

　「招商局‧仁愛堂YES青年快樂人生資助計劃2021-2022」日前於香港喜來登酒店舉行計劃分享會。左起：仁愛堂

董事局總理梁子豪、副主席陳子遷、中聯辦青年工作部局長余升高、仁愛堂董事局主席鄭慧賢、招商局慈善基金會代

表葉美鳳、仁愛堂董事局副主席杜家軒和青年發展委員會成員徐小龍擔任主禮嘉賓。

　仁愛堂董事局主席鄭慧賢會後與一眾學生同參觀計劃

中的學生作品，透過以自身經驗和心得親身勉勵學生以

正面態度面對人生難題和挑戰。
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